
問１　この講座を何で知りましたか。

回答数 割合

□ 広報ちとせ 8 27%

□ SNS（LINEやTwitter） 4 13%

□ ちらし・ポスター 7 23%

□ 紹介 7 23%

□ 商業施設でのパネル展 2 7%

□ 市民ホールでのパネル展 1 3%

□ その他 1 3%

合計 30 100%

※重複回答

【ちらし・ポスター設置場所】の回答

　イオン（２）、無回答（５）

【その他】を選択した方の回答

　前回講座に参加して（１）

問２　なぜこの講座に参加しようと思いましたか。（複数回答可）

回答数 割合

□ 景観に興味があったから 13 30%

□ 千歳が好きだから 7 16%

□ まちづくりに興味があったから 6 14%

□ まちのことを知りたかったから 15 34%

□ その他 3 7%

合計 44 100%

【その他】を選択した方の回答

　千歳湖を見たかったから（１）、まだ行ったことのない場所に行く・見るをしたかったから（１）、

　夫に誘われたから（１）

回答数 割合

□ とてもそう思う 9 38%

□ そう思う 15 63%

□ そう思わない 0 0%

□ まったくそう思わない 0 0%

合計 24 100%

回答選択肢

回答選択肢

回答選択肢

問３　説明や現地散策を通じて、景観づくりの手法「まもる」「そだてる」「つくる」「ととのえる」「おおう」
　　「とりのぞく」について理解ができたと思いますか。

＜参加者アンケート集計結果＞
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問４　景観づくりについて関心が高まったと思いますか。

回答数 割合

□ とてもそう思う 11 46%

□ そう思う 13 54%

□ そう思わない 0 0%

□ まったくそう思わない 0 0%

合計 24 100%

問５　今回の講座に参加して新たな発見・気づきはありましたか。

回答数 割合

□ とてもそう思う 15 63%

□ そう思う 9 38%

□ そう思わない 0 0%

□ まったくそう思わない 0 0%

合計 24 100%

（問５続き）新たな発見・気づきがありましたらお書きください。
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・

自然にとけ込んだ建物などにも工夫がこらされている事を改めて知りました。

景観と聞くと京都の街並みが真っ先に思い浮かぶが、こんなにも身近な所でも景観を意識した

街作りが行われていたこと。

何げない風景も市の方が考慮の上、みやすく作られたものだと知りました。

景観に加え、その背景にある歴史についてのお話が知らないことだらけでとてもおもしろかった。

向陽台のひまわりのごとくあれ、良いですね。あかみちを歩いて環境の良さがわかりました。

電柱や道、地区など、観光地とは違う場所や細やかな場所が多く、特に「ととのえる」、「おおう」

ママチ川など街中にありながら知らない場所があり、解説とともにそういった場所を知ることが

景観づくりの６つの手法や見方など。

キウス周堤墓群の整備、美々川・ママチ川など（支笏湖から直接ではない）川のことを知った。

街と企業との共存。

回答選択肢

回答選択肢

【とてもそう思う】を選択した方の回答

街灯などの色やオブジェなど、見ているようで知らないことがあった。

千歳湖とその周辺。

普段行けない（行かない）エリアに新しい発見があった。

言われて気づいた電信柱の事。

千歳湖の存在。ハーベストareaのひまわりとまわりの農地の景観。

初めて千歳湖を見学した。道のりの草刈りおつかれ様でした。歩きごこちが良かったです。

が効果的に用いられていることを知ることができた。

できたので、参加して本当に良かった。
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（問５続き）新たな発見・気づきがありましたらお書きください。

・

・

・

・

・

・

・

・

・

問６　今後、景観づくりの催事やイベントなどがあれば参加したいと思いますか。

回答数 割合

□ とてもそう思う 7 29%

□ そう思う 17 71%

□ そう思わない 0 0%

□ まったくそう思わない 0 0%

合計 24 100%

（問６続き）どのような催事・イベントや内容を希望しますか。

・
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・

・

で緑肥用のヒマワリが咲いていること。

他の参加者の方も色々な事に興味があり、色々な事を知っていて驚いた。

景観と地域と歴史のつながり。

地域（向陽台など）の成り立ちについて、千歳湖の成り立ちについて知ることができました。

普段行かない場所が見れてよかった。

駅前が無電柱化になっていること。千歳湖が大学の近くにあること。東千歳ハーベストエリア

【そう思う】を選択した方の回答

無電柱化など普段気づかないことが多々ありました。

よく見ると電柱がなかったりするからびっくりした。

千歳湖は知らなかった。もう少し紅葉したらみたいです．．．熊が。カワセミ？とてもきれいな

自然の中に見えた山々がとても印象に残りました。

青い鳥がみれました。写真にはとれませんでしたが。

アイヌに関することやレキシ。

昔の街並みや商店街の変遷などを辿ってみたい。

千歳湖のような知名度の低い場所の方がよい。市役所がルートに入っててもよかった。

【そう思う】を選択した方の回答

回答選択肢

【とてもそう思う】を選択した方の回答

やはり見学を主に千歳を良く知りたい。

景観を前面に出さず、この場所はどのようにしたら良くなるのか？というような手法で参加者の

農地の見学（田んぼとか大根畑）。

意見を聞くような会を設けたらどうかと思います。

ウォーキングマップを作るなど。市民目線をもちよる会。

みてまわる。

直接、景観に参加できるようなイベント。

景観の写真コンテストなど。

そのような景観に至るまでにどのような経緯があったのかをもっと様々な場所で聞きたい。

ゴミを拾うイベントに参加してみたいです。
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（問６続き）どのような催事・イベントや内容を希望しますか。

・

・

・

・

・

・

問７　あなたがお勧めする千歳市内の景観ポイントをお書きください。

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

まちけんの方の解説もおもしろかったので、歴史に関するイベントもおもしろそうだなと

工場見学、市の歴史が学べる場所etc。

思います。（このイベントのように現地に行けるとなお楽しそうです。）

地域住民の方がたのみが知る千歳地域の紹介。成り立ちについての解説。

企業とのコラボ。

より歴史にフォーカスしたツアー。

緑が多いので、郊外からの山並み。都地区、千歳の霊園からの景色。

入植前から現在まで観える景観など。

飛行機と景観をもっと前面に。

千歳川を歩く遊歩道。36号線のベルクラシックの変な宗教みたいなチャペル。

緑が多い。様々な飛行機の飛来。千歳川や支笏湖の風景。

支笏湖（夕景も朝日もとても綺麗なのでオススメです。）

空港周辺。支笏湖山線。

でした。

特には思いつかないですが。

文化ホール、北電ビル（今は名前が変わっている）。桜の様子がとても美しかった。

支笏湖千歳苫小牧市境から美笛キャンプ場間の歩道から湖畔に下りられる部分。恵庭岳、

大学や空港近くで飛行機が着陸のために地上に近づいているときと青空がかさなると、

千歳川の遊歩道の景色が美しいと思います。

とてもきれいだと感じます。

【そう思う】を選択した方の回答

紋別岳、イチャンコッペの景色がめちゃくちゃキレイです。

空港です（北海道の空の玄関だから）。千歳湖もステキです（今後、個人的に行ってみたいと

支笏湖、千歳川、豊かな自然、魚、動物、鳥。

空港の夜景、支笏湖周辺の山頂から見た支笏湖。

空港、千歳川。

春の千歳湖周辺の配色。

東千歳ハーベストエリア

飛行機が飛んだり、森林がある。

思います）。

今日見たひまわり畑の場所が山々も見えて良いと思いました。

千歳川沿い。整備された公園（名前はよく分かりません。）

千歳市東丘地区、支笏湖。

今回の中に入っていました。ただし、それぞれの場所のいい時期、季節が違うので少し残念

4/5



問８　その他ご意見やご感想があればお書きください。

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・ 今回のイベントの企画をしていただいた皆様、ありがとうございました。

あか道の草刈り、歩道の草刈り等とても歩きやすく助かっています。

非常に有意義な体験でした。

千歳子といえるようなくらい、もっと深く学ばなければと思いました。

市の企画部の方、まち検実行委員の方、細やかな対応ありがとうございました。堪能しました。

たいへん勉強になりました。スタッフの皆様ありがとうございました。

少人数のイベントではもったいないと思いました。広報ちとせや「ちゃんと」でも大々的に宣伝

楽しく貴重な体験ができたと思います。ありがとうございました。

虫よけスプレーとか、細やかな気配りありがとうございました。

少し解説の音声が聞き取りずらかったです。新たな発見だらけでとても楽しかったです。

現地散策の後にワークショップをやることが非常に良いと思います。今後の講座でも

景観を自転車を利用して見る事が出来る自転車道路。

もう少しごはん休憩が欲しかった。色々まわれておもしろかったです。

広報等で行ってみたい場所のアンケートを取って、上位の場所の見学会を行う。また、下位で

知られていない場所の散策等の検討も。

してほしいです。素敵な景観は、映画撮影、誘致など積極的にしてほしい。

皆々様の育てる力の素晴らしさに感謝します。これからも住み良い街のご発展、お祈りして

今日は大変お世話になりました。向陽台の桜を楽しみにしています。ありがとうございました。

アイヌに関することや場所などをもっと知りたい。

おります。

ありがとうございました。

天気がよくてよかったです。

はじめて参加しましたが、行ったことがないところにたくさん行き、見て勉強になったし、

楽しかったです。

いつも見ないようなところに知らないものがあったり、楽しかった。

ワークショップは継続するべきだと思います。

散策、千歳湖の道端にゴミがあったのが残念。ゴミ袋持って参加しなきゃと思いました。

景観に力をいれる千歳市をアピールしてください。
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